
阮校長致詞
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國立交通大學名譽博士學位舉荐委員會年度行事進度表
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月 f1t 辦 理 事 項

九月 校務會議代表就全體教授中推遲本會教授代表五人。

交大同學會遴聘本會校外委員三人。連同當然委員及教授代表組成舉荐委員

會。

公開徵求「名譽博士學位」及「傑出校友」舉荐人退。

二月 舉荐委員會開會討論舉荐人選。

舉荐人還提交校務委員會討論。

配合校慶典禮表揚傑出校友。

五月 個案討論未及提會討論之「榮譽博士學位」舉荐人逞。

月 配合畢業典禮頒贈「名譽博士學位」
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需可喜尹

今天我特別要對同學講竣句話。以前

大家總覺得師長的話講得太多，可是自今

天的畢業典禮以後，同學即使您再聽師長

的話也不容易了。在交大這個璟境，大家

雖已生活了四年甚至更久，可是一旦要鐘

開學校，終究會有點兒依依不捨。今天我

代表師長向大家說「珍重 J '相信你們生

活能更美滿、事業能順利成功。

國父曾說:我們應立志做大事，不要

做大官。如果 盟父現在還在世，他可能

再加一旬，說「我們應立志做大事，不要

做大官、發大財」。同學或許心裡面想:

那麼，我們今天頒贈的名譽博士為什麼剛

好一位是「做大官 J 、一位是「發大財 J ?
其實，如果我們深入去了解，就會知道:

他們努力工作的目標，不是要做大官、發

大財，而是要「做大事」

什麼是「做大事」呢?

首先就是要「做 j 。時下許多人喜歡

「說大事、講大話 J '喜歡隨便指責、沒

可F

罵，我要強調去「做 J 。交大人一向是熱

熱耕耘，戳在此勉勵大家:實事求是，飲

水思源。

其次，什麼是「大事」呢?就是正當

事、重要事。

我們平常該做的事情，有些很重要，

有些很緊急，如果是 g)£重要又緊急的事當

然先傲，而大多數人都是忙著做緊急的事

而忘了重要的事。比如跳舞、參加活動很

緊急，大家急著傲，而讀書很重要，大家

都想:反正「百年樹人 J D.擠!慢慢來，結

果一下子四年就過去了。不過，如果從現

在開始發憤讀書也還不晚，最重要的是要

確定目標，做「正當的」、「重要的」事，

而不要徒託空言。

在茫茫人海當中，我希望本校畢業的

學生是人海中有目標的一群，能在這個多

變的E環境捏，帶給社會一股正面的力量，

今天我謹以此與大家共勉。
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[言主〕本文系，阮校長於 76 平反革黨典禮上之致詞，因雪崩

芝眩，持刊出與所幸哲學長t"H毛勉之﹒於此典禮上，于車逆耳書反王

安哥位先乏，俞正草母校頒賠榮譽符合學位﹒
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